



PARTIDO DEL TRABAJO

PLATAFORMA ELECTORAL

PLATAFORMA ELECTORAL

Ante la incapacidad histórica de los gobiernos estatal y municipales de solucionar los problemas básicos de los chihuahuenses, el Partido del Trabajo abanderará un proyecto político basado en el principio ético de SERVIR AL PUEBLO; Aspiramos a construir un Estado más próspero donde la libertad, la democracia, la justicia, la equidad, el respeto, la solidaridad, la honradez, la perseverancia, el espíritu de servicio, la tolerancia, el trabajo y la congruencia sean la característica de nuestro pueblo y nuestro gobierno.

Por estas razones, buscamos la construcción del poder popular, la autogestión y la autonomía plena de la ciudadanía a través de la participación individual y organizada en los asuntos de la vida gubernamental para fomentar el desarrollo económico, social, cultural y político de nuestro Estado que permitan la construcción de una sociedad humanista, democrática, igualitaria, equitativa y justa. Buscamos una participación social efectiva que fomente el desarrollo de los diferentes procesos de gobierno, así como para generar un cambio social real.

En el Partido del Trabajo estamos convencidos que para resolver los problemas sociales, es fundamental establecer vínculos entre los sectores, social, privado y público, asumiendo éste último un rol concertador y la responsabilidad que le corresponde, como rector de la política pública.

Es a través de las siguientes líneas estratégicas, que buscamos erradicar la situación de marginación, desigualdad, inseguridad y pobreza en que viven miles de chihuahuenses, mismos que requieren

la implementación de un nuevo paradigma que establezca por encima de los intereses económicos de unos cuantos, la necesidad de justicia y exigibilidad de los derechos sociales de los ciudadanos.

LINEAS ESTRATÉGICAS

DESARROLLO SOCIAL

El desarrollo social se ha convertido en uno de los ejes más importantes de la política pública municipal, estatal y nacional. Es necesario cambiar el esquema asistencialista hacia uno que busque el desarrollo de las personas y lograr así, hacer efectivos sus derechos. En el Partido del Trabajo consideramos que el desarrollo de Chihuahua sólo es posible en el momento que la política pública se encamine hacia un enfoque de derechos que pugne por una sociedad equitativa e igualitaria; La Política Social debe renunciar al camino del asistencialismo que crea un sistema clientelar electoral, para buscar el desarrollo de las capacidades de las personas para combatir la pobreza y construir una ciudadanía consciente y libre.

- Promoveremos la creación de centros comunitarios en las colonias con mayor índice de marginación.
- Crearemos programas que permitan y faciliten el acceso y uso de tecnologías de información para las personas en comunidades y colonias populares.

- Se realizarán las modificaciones al marco normativo estatal para crear un esquema efectivo de certificación a las empresas socialmente responsables.
- Crearemos programas de agricultura comunitaria y huertos familiares, procurando con ello el apoyo a la economía del pueblo, fortaleciendo el tejido social y asegurando la soberanía alimentaria.
- Se fortalecerán los programas de apoyo alimenticio; se creará un programa de apoyo a la canasta básica dirigido a personas en situación de marginación y vulnerabilidad.
- Crearemos comedores comunitarios donde se le brindara a niños y adolescentes alimentación, práctica de algún deporte y enseñanza de artes y oficios.
- Combate a la pobreza y a la desigualdad social.
- Pugnamos porque el Estado se ocupe realmente para salvaguardar los derechos del individuo, del ciudadano y los derechos sociales.
- Se debe brindar atención suficiente y efectiva a todos los jóvenes y se les otorguen espacios educativos, de trabajo, culturales y deportivos.
- Garantizar los derechos universales de las niñas y los niños y promover su desarrollo humano e integral. Comenzando con la nutrición y la educación inicial.
- Luchamos porque la mujer debe tener un papel importante en la toma de decisiones en la familia, el trabajo, las organizaciones

sociales y el gobierno. Pugnamos también por acabar con cualquier forma de discriminación y violencia contra la mujer.

- Pugnaremos porque la salud debe ser un derecho constitucional de todos los mexicanos en todos sus aspectos: preventiva, reproductiva, curativa, mental, etc.
- Pugnamos por una educación pública, laica, gratuita y de calidad con una cobertura del 100%.

EDUCACIÓN

El Proyecto Político del Partido del Trabajo se fundamenta en la educación, siguiendo el principio Martiano de “un pueblo culto es un pueblo libre” defendemos la gratuidad de la educación ya que consideramos que es solo a través de ésta que se puede combatir la violencia y los problemas de nuestra sociedad.

La educación es un mecanismo para la movilidad social y como tal debe ser accesible a todas las personas. Ahora bien, la educación en el siglo XXI tiene que ver con el conocimiento y las habilidades para entender los procesos actuales de acercamiento entre las distintas culturas y países.

Actualmente es urgente crear la infraestructura necesaria en todos los niveles educativos para ofrecer un mejor servicio, si bien es cierto que se ha avanzado en el tema de la cobertura, no se cuenta con los mecanismos necesarios para asegurar la permanencia de los estudiantes en la escuela, por ésta razón se debe fortalecer un esquema

de apoyos a los niños, jóvenes y sus familias que les permita mantenerse en la escuela.

Además buscaremos proteger la integridad de los derechos de los trabajadores de la educación, pronunciándonos y rechazando cualquier reforma en la legislación que afecte a los docentes en nuestro Estado. Se debe fortalecer el esquema del servicio social comunitario y crear uno propio de voluntariado para fomentar la cohesión social, el compromiso y el sentido de comunidad en los jóvenes chihuahuenses. Es necesario garantizar el acceso a las tecnologías de información para los niños y jóvenes en las escuelas, así como a las personas en las zonas con altos índices de marginación.

- Crearemos programas que permitan un mayor acceso a las tecnologías de la información para los estudiantes de educación básica, media superior y superior.
- Crear un Sistema Estatal de Becas con criterios para que las personas que más lo necesiten sean acreedores a las mismas y permitan la permanencia en la escuela para aquellos estudiantes con mayores necesidades económicas.
- Se creará un programa de Servicio Social Comunitario, para que la prestación de éste se traduzca realmente en acciones para servicio a la comunidad y genere sentido de responsabilidad social.
- Crearemos un Programa de Centros de Desarrollo Infantil que otorgue un servicio de calidad para niños y niñas desde la edad de mes y medio hasta los 6 años de las colonias populares, con

programas especializados que incluyen educación bilingüe, educación física y arte.

- Apoyar en el mantenimiento en los planteles de todos los niveles educativos del Estado.
- Fortaleceremos los programas de apoyo a la economía familiar otorgando paquetes de útiles escolares a todos los niños de colonias de alta marginación para evitar la deserción de alumnos por falta de recursos.

SALUD

Los servicios de salud en el Estado se encuentran en decadencia, saturación e ineficiencia y dejan sin atención a miles de chihuahuenses; Es necesario un sistema que realmente garantice el derecho de todos los chihuahuenses a los servicios de salud.

En el Partido del Trabajo estamos convencidos en que se debe reestructurar el gasto público en favor de los servicios públicos de salud, elevando los recursos económicos en términos reales, promoviendo programas que amplíen la cobertura y la calidad de los mismos y procurando que se hagan llegar a todos los chihuahuenses, desarrollando la atención y la infraestructura necesaria en el Estado tanto en las zonas urbanas como en las rurales. Consideramos urgente la atención comunitaria de los servicios de salud, en este sentido, consideramos necesario replantear el esquema de salud pública vigente, no sólo por haber demostrado su ineficacia, sino porque obedece a un modelo que centraliza la prestación de un servicio público,

cuando lo necesario es llevar el servicio de atención primaria al lugar en el que se encuentran las personas. Estamos convencidos de que una población sana y bien alimentada será la base para que los habitantes de nuestra nación logren mayores niveles de desempeño en cada una de las actividades que realizan.

El sistema de salud en México ha logrado dotar de unidades y servicios médicos elementales, y en ciertas medidas especializadas, a la población en los núcleos urbanos de mayor concentración. Sin embargo, en la zona serrana continúan múltiples comunidades sin la cobertura de los más elementales servicios médicos, y sin contar con hospitales y unidades médicas necesarias. Por ello, el reto del sector salud y de la política social en esta materia será lograr una cobertura total de dichos servicios, así como una mayor especialización de los mismos ante los dos principales problemas planteados, y los que surgieran.

Otro reto lo constituye la urgencia de alentar la participación crítica de la población en la conformación de una medicina preventiva, porque estamos convencidos que es mejor prevenir que curar. Detectar y controlar desde sus primeras fases las enfermedades y transformar la medicina curativa en preventiva dará mejores resultados a la política de salud en nuestro estado. En ese sentido, hemos propuesto iniciativas de Ley que modifiquen el marco legal que rige el renglón de salud para que en la prevención y curación de los males que aquejan a la población chihuahuense, la medicina alternativa tenga el espacio formal que le debe corresponder. Chihuahua es uno de los estados con mayor biodiversidad en el mundo y como consecuencia de ello la flora y la

fauna ha sido un recurso ancestral que la medicina tradicional ha utilizado para curar y prevenir las enfermedades.

Hoy por hoy, las tres principales causas de muerte en el estado son en orden de importancia, las enfermedades cardiacas, en especial los padecimientos isquémicos; los tumores y la diabetes *mellitus*. Cada año se diagnostican casos de padecimientos de cardiopatía isquémica; pero no debemos olvidar que enfermedades como la obesidad, el tabaquismo y las enfermedades gastrointestinales entre la población infantil que también son una fuente importante de padecimientos que cada día van en aumento, sin olvidar el grave problema de salud pública que representa el SIDA. Por lo tanto, realizar una política de amplia difusión sobre las graves consecuencias de ellas será una tarea muy importante que habrá desarrollar el sector salud entre los habitantes de nuestro estado, para impedir que sigan cobrando víctimas y reducir su incidencia entre la población.

- Se crearán programas municipales de salud consistentes en brigadas que atiendan de manera directa la problemática en las comunidades con mayor necesidad, vinculando el servicio social comunitario y el voluntariado con estudiantes de medicina, odontología, nutrición, psicología y enfermería.
- Crearemos un Sistema de Clínicas Comunitarias, cada colonia contará con servicio de atención primaria.
- Realizaremos las acciones necesarias para que todas las personas en el estado cuenten con servicio médico.

VIVIENDA

En el Partido del Trabajo estamos convencidos que la vivienda digna no es un lujo, es una necesidad. Actualmente existen miles de viviendas abandonadas en el Estado y a su vez se encuentran miles de familias sin un techo donde vivir. Existen desigualdades profundas en la sociedad chihuahuense y es necesario disminuir la problemática; Aseguraremos que todas las familias en chihuahua cuenten con una casa para formar un hogar a través de las reformas al marco normativo estatal y la aprobación del presupuesto estatal y municipal fortaleciendo los programas de autoconstrucción, paquetes de materiales para construcción, rehabilitación y mejoramiento de viviendas, además procuraremos la adquisición de reservas territoriales para la construcción de vivienda popular.

- Crearemos programas municipales de adquisición, autoconstrucción y mejoramiento de viviendas, enfocándonos principalmente a la vivienda económica y popular.
- Propondremos elevar los montos destinados en el presupuesto de egresos para los programas de autoconstrucción de viviendas.
- Crearemos un programa de reasignación de viviendas abandonadas para el desarrollo social, creando centros comunitarios, bibliotecas y guarderías gratuitas para los hijos de madres trabajadoras y estudiantes en dichos espacios sin utilizar.

DEPORTE

Frente a la realidad actual en nuestro Estado, el aumento en los índices de consumo de drogas y alcohol, se hace imprescindible aumentar el presupuesto para el área de deporte, enfocándonos principalmente en la infraestructura deportiva y la práctica del deporte popular como factor de disminución de prácticas nocivas para la sociedad, es por eso que en el Partido del Trabajo estamos obligados a promover el desarrollo de la cultura física y el deporte, como medio importante en la prevención del delito.

En el Partido del Trabajo, estamos comprometidos con fomentar el óptimo y ordenado desarrollo de la cultura física y el deporte en todas sus manifestaciones y expresiones. La promoción al deporte debe ser tomado como parte fundamental para el desarrollo de nuestra entidad, el deporte popular, la educación física, el deporte federado, toda manifestación y forma de organización en la práctica del deporte será impulsado por nuestro proyecto político.

- Se fortalecerán los programas que promuevan la práctica del deporte popular en parques, plazas y espacios públicos.
- Fortaleceremos los apoyos económicos y en especie para deportistas destacados.
- Apoyaremos todas las manifestaciones deportivas que permitan que los niños y jóvenes del estado cuenten con un desarrollo integral y un ambiente saludable de convivencia.

PUEBLOS Y COMUNIDADES INDIGENAS

Como parte al reconocimiento a la diversidad cultural, en el Partido del Trabajo somos conscientes que el Estado de Chihuahua es multicultural, donde el respeto debe ser uno de los principios de la convivencia entre las personas; Razón por la cual se debe fomentar un esquema de participación de los diferentes pueblos indígenas que habitan el territorio estatal que vaya encaminado a hacer efectivos sus derechos.

En claro que históricamente a los pueblos indígenas no se les ha escuchado a pesar de que demandan algo muy simple: no más despojo de tierras, no más explotación ni discriminación racial, represión y muertes injustas en su contra. No más interferencia en sus usos y costumbres. En una palabra: RESPETO.

Como consecuencia de esto, hoy la problemática indígena no resuelta reclama la creación de un Nuevo Proyecto que incluya a todos los mexicanos sin excepción. En este sentido, el Partido del Trabajo asume el compromiso de impulsar las siguientes acciones:

- Crearemos y aplicaremos los mecanismos para asegurar sea respetada la actual reforma constitucional en materia de reconocimiento y respeto a los derechos de los pueblos y comunidades indígenas.
- Diseñaremos acciones municipales reglamentarias y legislativas que permitan poner en funcionamiento Ley de Derechos de los Pueblos y Comunidades Indígenas.

- Asignación en los presupuestos públicos de la Federación y los estados, de recursos económicos, científicos y técnicos suficientes para el desarrollo integral de sus pueblos y comunidades, con el derecho legal para ser administrados por ellos de acuerdo a sus necesidades y formas propias de organización.
- Creación inmediata de instancias y mecanismos en todos los niveles de gobierno para preservar y promover el desarrollo de sus culturas, dirigidos por representantes de sus pueblos y comunidades.

MUJERES

El Partido del Trabajo reconoce la importancia de la participación de las mujeres en la vida pública y privada de nuestra comunidad, por esta razón buscamos un cambio en las relaciones sociales, de género, pareja, familia, sociedad civil y sus organizaciones así como en las instituciones políticas. Buscaremos reformar la legislación estatal vigente y desarrollar una política pública enfocada a la equidad de género para asegurar la igualdad de oportunidades y la erradicación de la violencia hacia las mujeres. Buscaremos en todo momento la igualdad social, económica, laboral y política de las mujeres mexicanas y velaremos porque cada uno de sus derechos sean reconocidos y respetados.

El partido del trabajo se compromete a impulsar políticas de acción afirmativa del género femenino que eliminen la marginación y la

discriminación a través de cuotas crecientes de participación de las mujeres en los ámbitos más relevantes de la vida social, particularmente en los puestos de representación y dirección de las organizaciones sociales y políticas y, en los cargos de elección popular.

- Aplicaremos las medidas legales para terminar con la violencia hacia las mujeres en todas sus manifestaciones y en todos los ámbitos de la vida social.
- Presentaremos las reformas legislativas necesarias que reconozcan el derecho a la maternidad libre y voluntaria.
- Promoveremos la lucha contra la discriminación y la desigualdad en los centros laborales, desde la diferencia de sueldos entre hombres y mujeres, hasta las discriminaciones por motivos de embarazo y/o atención materna.
- Buscaremos la transversalidad de la equidad de género en todas las acciones de los gobiernos municipales y en el Congreso del Estado.
- Vigilaremos porque cada propuesta de ley o iniciativa de reforma que sea presentada ante el pleno sea analizada en todo momento desde una perspectiva de género, protegiendo la manera en que impactará en la vida de las mujeres.
- Velaremos para que se hagan cumplir las medidas legales que se han logrado establecer en cuestiones de equidad de género.

El Partido del Trabajo de Chihuahua reconoce los principios de equidad y paridad. La paridad, que busca la igualdad y no discriminación, por medio del cual se acepta explícitamente los derechos humanos de todos los individuos, mujeres y hombres, y la obligación del estado para protegerlos. En el caso del principio de equidad, se reconocen de manera explícita las diferencias de género, entre individuos o grupos sociales, además de la sub-representación de sus intereses, por lo cual se promueve la adopción de acciones afirmativas que estén orientadas a permitir que las mujeres tengan también representación en los espacios de toma de decisiones.

Además, reconocemos la necesidad de crear espacios en los cuales las mujeres puedan expresar sus inquietudes y puntos de vista, siendo escuchadas y tomadas en cuenta en el proceso de toma de decisiones del gobierno, así como la creación de programas de empoderamiento de la mujer, para que puedan ser incluidas en la creación de políticas públicas y con ello se logre una verdadera igualdad de condiciones tanto en el marco público como privado.

JOVENES

En el Partido del Trabajo consideramos que la política social debe ser incluyente e integrar a todos los sectores poblacionales con sus particularidades; Los asuntos concernientes a los jóvenes deben contemplarse en la planeación y programación de la política pública;

Deben ser incluidos como actores de desarrollo del Estado donde viven y tomados en cuenta para su participación en la toma de decisiones, logrando así hacer efectivo el derecho a no ser discriminados. La transformación de la sociedad no va ser posible si los jóvenes no participan en la solución de los problemas que viven.

- Crearemos programas para el primer empleo.
- Ampliaremos los programas de becas estudiantiles.
- Aseguraremos el ingreso y permanencia en las instituciones de educación media superior y superior a través de programas de asesorías académicas gratuitas en centros comunitarios.
- Crearemos programas de guarderías gratuitas para hijos de madres jóvenes estudiantes y trabajadoras
- Incrementar sustancialmente el acceso de los jóvenes a la educación en todos los niveles del sistema nacional.
- Vincular sólidamente el sistema educativo con el aparato productivo, sobre todo en los niveles técnico y profesional, de modo que los jóvenes adquieran los medios necesarios para integrarse adecuadamente al mundo laboral.
- Incrementar y diversificar las fuentes de empleo productivo y bien remunerado para los jóvenes, de manera que puedan mejorar efectivamente sus condiciones de vida.
- Fomentar la participación social y política independiente entre los jóvenes, a fin de que vayan incidiendo de manera creciente en los ámbitos de decisión de la vida pública.

ADULTO MAYOR

Es necesaria una política pública incluyente, donde las personas adultas mayores puedan sentirse parte del desarrollo estatal. No podemos convertirnos en una comunidad que considera a los individuos como mercancías, debemos reconocer el trabajo y esfuerzo que las personas adultas mayores le entregaron al Estado; Por esa razón debemos generar las acciones compensatorias necesarias para asegurarles una calidad de vida digna.

- Se ampliarán los programas de apoyos económicos.
- Se promoverán acciones de fortalecimiento al empleo.
- Crearemos programas de acondicionamiento físico y deportivo.
- Ampliaremos el servicio de atención médica primaria.

NIÑEZ

En el Partido del Trabajo estamos comprometidos en poner en práctica la defensa del principio de interés superior del niño y la niña, por esta razón se deben establecer mecanismos para la protección de los menores, poniendo especial énfasis en aquellos que se encuentren en situación y condiciones de vulnerabilidad como los que se encuentran en situación de calle; aplicaremos una política pública incluyente, donde la niñez pueda disfrutar de los resultados del desarrollo de su comunidad.

- Se crearán programas de cultura de la legalidad para niños.

- Se crearán a cabo programas de protección a los derechos de la niñez.
- Se presentarán las reformas legales necesarias para asegurar los derechos de la niñez en el estado y la defensa del principio de interés superior del niño.
- Garantizar a la niñez mexicana alimentación, salud, educación, esparcimientos y un ambiente familiar afectuoso.
- Establecer programas específicos para los niños en situación de calle, con el objeto de proveerles de servicios y atención básica necesarios, que permitan su reinserción paulatina a la sociedad.
- Ampliar las medidas y disposiciones de orden legal que combatan y sancionen el tráfico, la pornografía, la prostitución infantil, así como la pedofilia y la pederastia.

PERSONAS CON DISCAPACIDAD

En el Partido del Trabajo estamos comprometidos con la defensa de los derechos de todos los individuos, por lo cual buscaremos que en la planeación y programación de la política pública en el Estado se lleven a cabo acciones tendientes a resolver los problemas que afecten a las personas que presenten alguna discapacidad, a fin de que puedan lograr su completa realización personal y su total integración social; buscaremos las adecuaciones, ajustes y mejoras necesarias en el entorno jurídico, social, educativo, cultural y de bienes y servicios que faciliten a las personas con discapacidad una integración, convivencia y participación con equidad de oportunidades y posibilidades con el resto de la población.

- Se crearán programas de empleo temporal para personas con alguna discapacidad.
- Se realizarán las modificaciones necesarias en el marco jurídico estatal para asegurar su integración social.

DESARROLLO ECONÓMICO

El Proyecto político del Partido del Trabajo se encuentra comprometido con la defensa y búsqueda del desarrollo de la economía de la sociedad y las familias chihuahuenses. Es por ésta razón que buscaremos promover el apoyo a la micro, pequeña y mediana empresa. Proponemos además desarrollar las actividades productivas de las diferentes regiones de la entidad basados en las propias actividades económicas; Atendiendo a las actuales crisis económicas, se promoverá el autoempleo y la generación en empresas.

- Fortaleceremos los programas de apoyo a PYMES.
- Proponer un programa para la dignificación y respeto al trabajo del comercio informal en los centros históricos, donde se incluya la regulación de la situación de los vendedores ambulantes.
- Promoveremos la creación de proyectos productivos que permitan diversificar el ingreso de las familias en el Estado.

EMPLEO

El trabajo es la única actividad lícita que permite vivir en armonía; La situación de pobreza en que vive la mayoría de la población en nuestro

Estado es inaceptable, aunado a la ola de violencia que ha golpeado a nuestra entidad y que ha mermado el desarrollo económico. Es imprescindible que el Estado logre garantizar el acceso al empleo con una remuneración económica digna para los trabajadores, además de ser necesario fortalecer el mercado interno, la creación de empresas cooperativas, la acción comunitaria y fortalecer los programas de apoyo para el primer empleo.

La política económica debe privilegiar la asignación de recursos a la esfera productiva y a la generación de empleo, que configuren bases sólidas para el crecimiento económico y el desarrollo. La estrategia que propone el Partido del Trabajo será a través de ampliar las oportunidades de empleo en la esfera productiva y de aumentar la transferencia de recursos de los sectores de más altos ingresos hacia los estratos de menores ingresos, como avanzaremos en la construcción de una economía y una sociedad más equitativa y solidaria.

El fomento a la producción de bienes de consumo masivo, el desarrollo tecnológico y de la productividad, así como el combate a las prácticas especulativas, son clave para incorporar el mayor número de trabajadores y productores a la economía formal, y con ello reducir las desigualdades en la distribución del ingreso.

- Se buscará la inversión del sector privado y el desarrollo de la industria en nuestro estado, generando empleos y el desarrollo económico.

- Crearemos programas de apoyo para la creación de empresas cooperativas, tanto en las ciudades como en el medio rural, a fin de reactivar el mercado interno, fortaleciendo las cadenas productivas y de consumo.
- Se promoverá la creación de experiencia laboral a través de los programas de primer empleo para jóvenes.

SEGURIDAD PÚBLICA Y PROCURACIÓN DE JUSTICIA

Chihuahua vive una gran crisis de seguridad, donde la impunidad y la violencia inundan el territorio estatal; En el Partido del Trabajo consideramos fundamental combatir las causas que originan el problema de la delincuencia y no las consecuencias de éste. Es importante generar una cultura de prevención del delito y de cultura de la legalidad.

Una de las demandas más sentidas de la población es la que se refiere a las medidas de prevención y combate a la delincuencia. La inseguridad es un problema que ha crecido exponencialmente y que afecta a prácticamente toda la población del estado. Los Chihuahuenses hemos visto con asombro el crecimiento impresionante de la delincuencia. Las encuestas recientes en relación a los principales problemas que padecemos la sitúan en el primer lugar. Inclusive, comparativamente hablando, estamos dentro de los estados con los índices más altos de delincuencia a nivel nacional.

Como sabemos, las dos principales razones de esta situación son la crisis económica que padecemos, y el narcotráfico. Hay una relación

directa entre ambos fenómenos. La imposibilidad de resolver esas dos cuestiones en el corto plazo nos ubican en una perspectiva en donde los delitos, lamentablemente, mantendrán su alto nivel de incidencia.

La sociedad se ve agraviada por la constante comisión de delitos de todo tipo, sin importar que estos sean del Fuero Federal o del Fuero Común. La respuesta de la autoridad ha sido ineficaz e ineficiente. Según datos oficiales, del cien por ciento de delitos cometidos al menos el noventa por ciento no son perseguidos y del restante diez por ciento sólo un cuatro por ciento concluye con sentencias condenatorias en primera instancia, que posteriormente pueden ser modificadas vía apelación o amparo que benefician a los delincuentes y que los deja en libertad.

Por esta razón el Partido del Trabajo está convencido de la necesidad de revisar a fondo el tema de la seguridad pública y de la procuración e impartición de justicia.

En nuestro estado se ha configurado una tipología delictiva que sustenta y alimenta el grave deterioro que tenemos en la seguridad pública:

- a) Los delitos se derivan directamente de la crisis económica y social que hemos vivido en las décadas recientes, que se cometen por hambre e ignorancia.
- b) Los delitos que comete el delincuente individual como oficio o *modus vivendi*.
- c) Los delitos realizados por las bandas organizadas.

Estamos convencidos, que además de las modificaciones necesarias en las instituciones de seguridad pública, la inseguridad disminuye con desarrollo social y participación ciudadana, recuperando así, el sentido de comunidad y la cohesión social. Las sociedades más seguras no son aquellas que cuentan con un número mayor de policías, patrullas y armas en las calles, sino en las cuales existe un sentido de comunidad, de pertenencia y de solidaridad entre las personas.

- Crearemos programas para lograr una verdadera recuperación de espacios públicos.
- Buscaremos la modernización, suficiente equipamiento y capacitación a las policías preventivas.
- Buscaremos la participación ciudadana, estableciendo con los vecinos de colonias los horarios y las rutas de patrullaje, promoviendo una relación directa entre la ciudadanía y la Policía Municipal.

DESARROLLO URBANO E INFRAESTRUCTURA

La planeación urbana debe armonizarse con los objetivos del desarrollo social y económico, con la prestación de los servicios públicos básicos y desarrollo de infraestructura de una manera sustentable. Con el Proyecto político del Partido del Trabajo buscaremos ordenar y regular los procesos de urbanización, llevar los servicios básicos a las colonias populares y las comunidades que lo requieran, además de pavimentación de calles y la creación de las rutas necesarias de transporte público; Se pondrá especial énfasis en el desarrollo de

infraestructura educativa, espacios públicos y de salud, así como en caminos que permitan fortalecer las cadenas productivas. Se buscará siempre una mayor inversión en obra pública que permita fomentar el desarrollo económico y social de nuestro Estado.

- Aprobaremos en el Presupuesto de Egresos, los recursos necesarios para fortalecer la infraestructura en el Estado principalmente en los ámbitos de educación, salud, vivienda y caminos.
- Es necesario hacer un análisis de los costos del transporte público en los principales municipios del Estado.
- Es necesario crear programas de apoyo para los estudiantes, trabajadoras domésticas y todo aquel grupo poblacional que se vea afectado de manera considerable con las tarifas del transporte público.
- Crearemos programas de mejoramiento de alumbrado público.

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

En el Partido del Trabajo, estamos convencidos que es necesaria la inclusión de todos los sectores de la sociedad en la toma de decisiones; Por esta razón, uno de los objetivos de nuestro proyecto político es promover la participación de las organizaciones de la sociedad civil y la ciudadanía en general en la vida política estatal y municipal, eliminando las disposiciones legales vigentes y prácticas que lo obstaculizan.

TURISMO

Las características geográficas de nuestro Estado, su historia y riqueza cultural son inigualables, por eso es indispensable situar al Estado y sus Municipios como lugares agradables para visitar por medio de la promoción, mostrando la riqueza de los mismos.

Es necesario determinar los mecanismos e instrumentos para la conservación, mejoramiento, protección, promoción y aprovechamiento de los recursos y atractivos turísticos estatales, preservando el patrimonio natural, cultural, y el equilibrio ecológico con base en los criterios determinados por las leyes en la materia, así como contribuir a la creación o desarrollo de nuevos atractivos turísticos.

- Se promoverá el mejoramiento y creación en su caso, de museos que presenten la riqueza histórica de los municipios.
- Se promoverán los programas de turismo ecológico, turismo cultural y turismo alternativo.
- Se fortalecerán los programas de turismo de aventura.

ECOLOGÍA Y MEDIO AMBIENTE

Es innegable el deterioro de las condiciones ambientales, principalmente en las ciudades más grandes de nuestro Estado, lo cual convierte al tema de la ecología y cuidado del medio ambiente como relevante en la agenda política del Partido del Trabajo y nos obliga a implementar el principio de sustentabilidad. Entonces pues, nuestro proyecto político considera obligación garantizar un medio ambiente sano y saludable, para lo cual se hace necesario regular la preservación y restauración del equilibrio ecológico, la protección al medio ambiente,

agua, aire y suelo, además de promover el desarrollo sustentable en nuestro Estado y sus Municipios.

- Se realizarán las modificaciones al marco normativo estatal para crear un esquema efectivo de certificación a las empresas medioambientalmente responsables.
- Se crearán programas de rescate de los principales ríos en el Estado.
- Se llevarán a cabo acciones de rescate áreas verdes.
- Promoveremos programas de reciclaje de vidrio, papel, cartón y pilas.
- Se promoverá la colocación de contenedores ecológicos y la implementación de rutas de camiones recolectores especiales.

BUEN GOBIERNO Y ADMINISTRACIÓN PÚBLICA

El Partido del Trabajo mantiene el compromiso de encabezar el combate a la corrupción, mediante la vigilancia, la actualización del marco jurídico estatal y su aplicación a fin de impedir que se presenten conductas corruptas en el sector público, ya que una de las mayores inquietudes que presenta la ciudadanía hacia el sector público es el relativo a la corrupción y a la opacidad en el ejercicio del gobierno.

Llevaremos a cabo acciones tendientes a fortalecer las instituciones de gobierno y con esto construir una sociedad y un sistema político democrático; Hay que generar una conciencia y práctica del principio de austeridad en el manejo de las finanzas públicas y el ejercicio

gubernamental. Consideramos necesario replantear la visión de Estado; Las instituciones deben atender a nuevos procesos, a la simplificación de los trámites y servicios y optimizar el uso de los recursos de una manera transparente, atendiendo a las nuevas disposiciones jurídicas de rendición de cuentas.

Además, el proyecto político del Partido del Trabajo se encuentra comprometido con el equilibrio de poderes y con el fortalecimiento del Poder Legislativo ya que es necesario establecer procesos legislativos eficientes y se debe observar la separación de éste con el Poder Ejecutivo.

- Proponer las reformas legales necesarias en materia de austeridad que permitan la reducción de sueldos de altos funcionarios.
- Reducir los gastos de propaganda político electoral para que sean utilizados en desarrollo social y el mejoramiento de la economía familiar.
- Crear programas municipales sobre la cultura de la legalidad entre los funcionarios y servidores de la administración pública.

RESPECTO A LA DIVERSIDAD

El proyecto político del Partido del Trabajo busca generar políticas de gobierno que respeten y reconozcan cualquier manifestación de origen étnico, nacional, género, edad, estado civil, discapacidad, condición social, económica, de salud, religión, opinión y preferencias sexuales

para superar toda condición de discriminación y promover un desarrollo con equidad y respeto a las diferencias.

ARTE Y CULTURA

En el Partido del Trabajo estamos convencidos que en el combate a la violencia, la práctica artística y el involucramiento de la gente en las actividades culturales es fundamental. Por ésta razón se promoverán dichas acciones, propiciando la cohesión y el fortalecimiento del tejido social a través de la creación de centros comunitarios y elevando el número de promotores culturales en el Estado.

- Se fortalecerán los programas artísticos destinados a niños y jóvenes de colonias y comunidades con altos índices de marginalidad.
- Proponer la creación de una nueva Ley para el Desarrollo Cultural y del Arte en el Estado de Chihuahua.
- Crear programas para la organización y disfrute de conciertos, presentaciones, exposiciones pictóricas, de fotografía, escultura, performance, y danza en espacios públicos y centros comunitarios forma permanente.

PROBLEMÁTICA DEL CAMPO

Es alarmante la situación que sigue prevaleciendo en el agro mexicano. Con una larga historia de rezago, marginación y decadencia, que claramente se sigue agudizando con el tiempo, la crisis estructural del campo mexicano carece de una estrategia integral en marcha para

hacer frente a su situación, y las políticas públicas de fomento al crecimiento y desarrollo muestran poco interés en potenciar al sector e incrementar su participación en la economía estatal.

Para el Partido del Trabajo la única solución es establecer programas de capacitación y asesoría; contar con instituciones de crédito para destinar al agro mexicano recursos financieros a tasas preferenciales; instituir canales sólidos de distribución y comercialización de los productos del campo; abatir el rezago agrario y dar seguridad jurídica a los verdaderos dueños de la tierra.

Consideramos que dicha solución, que radica en la adopción de una nueva vía de desarrollo para el campo mexicano, deberá estar sustentada en los siguientes principios:

- Democratización de la vida rural, desterrando el caciquismo, la corrupción y la apropiación ilegal del poder político y del excedente económico.
- Dotar a los campesinos de tierras, ellos deben gozar nuevamente de la tenencia de la tierra porque se han convertido en simples jornaleros agrícolas, han pasado de ser sujetos a ser objetos dentro del proceso productivo en el campo.
- Dar marcha atrás en el proceso de destrucción de la propiedad ejidal y campesina.
- Establecer programas eficientes de recuperación y cuidado del medio ambiente y los recursos naturales explotables, para lograr el desarrollo sustentable a largo plazo.

- Impulsar programas ejidales y comunales a través de un programa de protección y apoyo al desarrollo de las zonas ejidales y turísticas de nuestro estado.